
1 

 

 
 
 

 
Ecole Primaire de Bengy Sur Craon 

3 route de Cornusse 

18 520 BENGY SUR CRAON 

02 48 59 11 14 
ec-bengy-sur-craon@ac-orleans-tours.fr 

  

 

Procès-verbal du troisième conseil d’école 

Le mardi 16 juin 2020 

 

Etaient présents : 
M. DURAND, Maire de Bengy sur Craon. 
M. MATHAULT, Conseiller municipal. 
Mme GARNIER, Mme LEPAGE, Mme REULIER, représentantes des parents d’élèves. 
Mme LOMBARD (directrice de l’école remplaçante), Mme MALLERON, Mme VIANO, Mme  
DEBONO enseignantes. 
 
Excusés : 
Mme LEFEBVRE, Inspectrice de l’Education Nationale. 
Mme DUPONT, Psychologue du RASED.  
Mme TREFOU, Maitre G du RASED. 
 
 
Ordre du jour : 

 Approbation du Procès -Verbal du premier Conseil d’école. 

 Présentation du protocole sanitaire. 

 Bilan de l’année (actions pédagogiques, résultats aux évaluations nationales, projets et 
sorties, protocole sanitaire et « école à distance ») 

 Préparation de la rentrée (effectifs et répartition envisagée, mouvement du personnel) 

 Situation matérielle de l’école (travaux, demandes diverses). 

 Questions diverses. 
 

Déroulement : 
La séance est ouverte à 17h00. 
 

1. Lecture et approbation du procès-verbal du conseil d’école du mardi 5 
novembre 2019. 
 

Le procès-verbal du premier conseil d’école est approuvé à l’unanimité. 

 

2. Présentation du protocole sanitaire. 
  
Les trois volets : élémentaire, maternelle et temps périscolaire du protocole sanitaire, 
précédemment envoyés à toutes les personnes concernées, sont passés en revue. 
 

Les annonces d’assouplissement des mesures sanitaires n’ont pas encore fait l’objet d’un 
nouveau protocole. Celui-ci devrait arriver très prochainement dans les écoles. 
M. Durand précise que le LEAP ne rouvrira pas ses portes d’ici la fin de l’année scolaire. Par 
conséquent la cantine ne sera toujours pas accessible aux élèves de primaire. 

 

1. Bilan de l’année (actions pédagogiques, résultats aux évaluations nationales 
projets et sorties, « école à distance ») 
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Projet d’école : 
Le projet d’école (2019-2023) est reconduit pour l’année suivante. 
 
 
Classe maternelle PS-MS-GS 
Projet, sorties : 
- 6 février : spectacle de M. Duval (le jardin de Clément) 
- 3 mars : venue des élèves du LEAP (fabrication de masques) 
- élevage de poissons rouges 

- plantations dans les jardinières de la cour (graines et plants). 
- travail sur les contes et les loups sur l’année 
Ecole à distance :  
Mme Viano a envoyé les activités scolaires par mail ou par courrier à tous ses élèves et a reçu des 
réponses de chacun. Actuellement 15 élèves sur 25 sont revenus en classe (1 PS - 6 MS – 8 GS), en 
rotation sur deux groupes. Le travail demandé est identique en classe et à la maison. 
 
 
CP-CE 
Projet, sorties : 
- Correspondance avec une classe de CE1-CE2 de Romorantin (projet épistolaire et en lien avec la 
découverte du monde : comparaison des milieux ruraux et urbains)  
- écriture d’un livre poétique par les élèves de CP-CE1-CE2 à partir de l’album  « Rien n’est plus beau » 
d’Armelle Barnier et lecture aux élèves de maternelle (période 3). Le livre créé a circulé dans les familles 
avant les mesures sanitaires exceptionnelles. 
- Spectacle Duval (février 2020) 
- Semaine des mathématiques (défis quotidiens réalisés en école à distance) 
 
Ecole à distance :  
Mme Malleron a eu des nouvelles plusieurs fois par mail de tous ses élèves durant le confinement. C’est 
encore le cas pour les élèves qui ne sont pas revenus à ‘école. Mme Malleron demande que certains 
exercices lui soient renvoyés. C’est un moyen de savoir si les élèves font leur travail. Le travail est publié 
sur le blog de l’école quotidiennement.  Actuellement, 10 élèves sur 20 sont revenus en classe (5 cp, 2 
ce1 et 3 ce2). Les élèves ont le même travail en classe ou à la maison. En classe, nous faisons aussi de 
l’art visuel, du sport, des lectures offertes. 
 
Evaluations nationales : passations fin janvier 
En mathématiques : items les mieux réussis : écrire des nombres entiers, comparer des nombres et 
additionner. Items moins bien réussis : résoudre des problèmes, associer un nombre à sa position et 
soustraire 
2 élèves sont en difficultés en mathématiques. 
En français : 4 élèves réussissent très bien. 3 élèves présentent quelques fragilités et 2 élèves sont plus 
en difficultés.  
Les items les mieux réussis : Connaitre le nom des lettres et le son qu’elles produisent, manipuler des 
phonèmes, comprendre des phrases lues par l’enseignant, écrire des syllabes simples ou complexes, 
lire à voix haute des mots  
Les items les moins bien réussis : écrire des mots, lire à haute voix un texte, comprendre des phrases 
lues seul (e) 
 
Les évaluations nationales seront probablement reconduites pour l’année 2020-2021. 
 
 
CM 
Projet, sorties : 
- Mise en scène du spectacle de Noël 
- 6 février : spectacle M.Duval 
- Participation à l’opération « pièces jaunes » 
 
Ecole à distance :  
Mme Lombard a également pris des nouvelles de tous ses élèves par mail durant le confinement et c’est 
encore le cas pour les élèves qui ne sont pas revenus à l‘école.  
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Tout comme la classe de CP-CE, le travail est publié sur le blog de l’école quotidiennement.  
Actuellement, 13 élèves sur 16 sont revenus en classe (11 CM1 sur 12 et 2 CM2 sur 4).  
Les élèves ont le même travail en classe et à la maison. En classe, nous faisons aussi de l’art visuel, du 
sport, des lectures offertes et de la musique). 
Les élèves ont participé à la semaine des mathématiques en décalé, avec des défis quotidiens réalisés 
en école à distance ainsi qu’à la semaine de la presse. Ils ont également participé, avec la classe de CP-
CE, à un petit projet épistolaire autour de la carte postale et ont envoyé, pour la plupart et comme 
l’enseignante, une carte postale à l’école, réalisé par leur soin pour garder le contact et raconter leur 
vécu d’école « confinée ». Les cartes reçues ont été lues et affichées à l’école. 
 
 
Pour toutes les classes 
- Grande Lessive, ajournée avec le confinement 
- L’opération « récolte de bouchons » avec l’association C2B. Une bénévole est intervenue dans les 
classes en amont du projet. 
- Un pique-nique est envisagé pour clôturer l’année, enfants, parents et enseignants. Nous attendons 
les nouvelles consignes sanitaires pour le 30 juin. 
 
Les programmes scolaires ont été bouleversés et ne pourront être étudiés dans leur totalité cette année, 
comme c’est le cas pour toutes les classes sur tout le territoire. Les enseignants feront un point de 
situation pour informer les collègues des niveaux supérieurs et particulièrement le collège, pour s’assurer 
que toutes les notions puissent être abordées par la suite. 
 

2. Préparation de la rentrée (effectifs et répartition envisagée, mouvement du 
personnel). 

 
- Effectifs et répartition à la rentrée 2020 : 

Effectif 2019-2020 Effectif prévisionnel 2020-2021 

PS : 7 
MS : 8 
GS : 10 
CP : 8  
CE1 : 5 
CE2 : 7  
CM1 : 12  
CM2 : 4 

PS : 6 
MS : 7 
GS : 7 
CP : 11  
CE1 : 6 
CE2 : 5 
CM1 : 6 
CM2 : 13 

 
Total : 61 élèves    
Les enseignantes attendent les résultats du mouvement des personnels pour savoir si elles restent en 
poste. L’information sera diffusée d’ici la fin de l’année scolaire. 
 
Si l’effectif des élèves reste celui-ci, la répartition envisagée serait : 
 
Classe PS-MS-GS : 6 + 7 + 7 =  20 élèves 
Classe CP-CE1 : 11 + 6 = 17 élèves  
Classe CE2-CM1-CM2 : 5 + 6 + 13 = 24 élèves  
 
Au moins une AVS pour aider des élèves à besoins particuliers. 
ATSEM : Mme MATHAULT. 

 
L’équipe enseignante souhaite demander un service civique pour la rentrée prochaine. 
 

3. Situation matérielle de l’école, informations diverses. 
 

 
-La liaison école-collège et la visite du collège 
Le projet école-collège concernait cette année la littérature. Les élèves de CM2 du secteur de collège 
de Nérondes ont participé à un défi lecture avec les élèves de 6ème du collège. 4 livres ont été lus en 
autonomie pendant l’année, puis les élèves ont rédigé des questions sur leurs lectures. Les questions 
de toutes les classes ont été rassemblées et ont constitué les cartes d’un jeu de Trivial Pursuit qui devait 
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être proposé lors de la rencontre CM2-6ème. 
La visite du collège a été ajournée. 
 
-Les inscriptions des nouveaux élèves 
Les inscriptions ont eu lieu. La visite de la maternelle a été ajournée en raison du protocole sanitaire. 
Une visite de la classe de CP est envisagée pour les élèves de GS, si les mesures sanitaires sont 
allégées d’ici la fin de l’année scolaire. La date prévisionnelle est le lundi 29 juin. Les parents d’élèves 
concernés seront informés. 
 
-Plan bibliothèque d’école 
Le ministère a lancé un plan d’équipement pour encourager l’implantation ou la redynamisation 
d’espaces dédiés spécifiquement au livre et à la lecture dans les écoles, particulièrement dans les zones 
dépourvues de lieux et d’équipements de lecture. (montant minimum de 1500€ financés, avec 
participation de la commune à hauteur de 10%, soient 150€ ).La mairie a validée. 
La commande de livres sera passée très prochainement auprès de la librairie de Nérondes, dès que la 
question des fonds aura été tranchée. A savoir : A qui envoie-t-on la facture ? La mairie va-t-elle recevoir 
les fonds de l’Education nationale ?  
M. Mathault et Mme Lombard vont se renseigner chacun de leur côté pour répondre à cette question. 
Le budget de 1500€ peut servir à acheter des livres mais aussi du mobilier de bibliothèque. Pour la 
maternelle, peut-être que des coussins de sol pourront être commandés. 
 
-Le budget alloué à l’école 
Pour l’année civile 2020 le crédit de fournitures alloué par la Mairie est de 3 200 EUROS : soit un peu 
plus de 45 EUR par élève (avec prévision de 65 élèves) + 200 € pour l’achat de livres. 
Ce budget permet aux classes de s’équiper en fournitures consommables (cahiers, feuilles, stylos…) et 
en livres, manuels et fichiers. Il ne peut couvrir l’ensemble des fournitures nécessaires aux élèves, c’est 
pourquoi certains achats sont demandés aux parents en début d’année. 

 
 
 
-Fournitures scolaires demandées aux parents à la rentrée 2020 
 
Les listes de fournitures seront diffusées la troisième semaine de juin via le blog de l’école et les 
cartables des élèves (une fois que le mouvement du personnel enseignant sera passé) 
 
 

-Demandes adressées à la mairie : 

Une fiche « demande de travaux ou interventions » sera adressée à la Mairie.  

 

Nous souhaiterions : 

- que la salle des maitres soit repeinte (en blanc) 

- un photocopieur pour l’école maternelle 

 

Travaux : 

Ecole maternelle                      

- changer le système d’attache du rideau à côté du bureau de l’enseignante 
- ménage complet durant les grandes vacances 
- désherber et retourner la terre dans les « jardinières » 
- nettoyer le cabanon 
- réparer un vélo (pneu) et vérifier les autres 
- réparer la « cabane » (une « grenouille » à fixer) 
- remettre le panneau de basket 

 

Ecole élémentaire 

- tondre le jardin régulièrement au printemps 
- régler une table d’élève, elle a été réparée mais les pieds n’ont pas été remis au même niveau. 

Cette table est dans le cabanon. 
- ménage complet durant les grandes vacances 
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-Remerciements    

 

L’équipe enseignante remercie l’AS pour le financement du spectacle Duval, pour le financement des 
abonnements de classe et des petits achats divers de chaque classe. 
 
L’équipe enseignante remercie la Mairie pour les différents travaux, le financement du projet ENI et son 
engagement dans le plan bibliothèque. Ainsi que pour la mise à disposition de la salle des fêtes, à 
l’occasion du spectacle de noël et des répétitions. 
 
L’équipe enseignante remercie tous les parents que se sont rendus disponibles pour les projets et 
sorties. Merci à tous les parents qui se sont investis dans les actions menées par l’Association. 

 

 
 
 

4. Questions/ remarques diverses. 
 
Question adressée à l’Association scolaire : 

Nous recontacterons l’association scolaire pour connaitre leur position sur l’organisation d’un éventuel 
événement d’ici à la fin de l’année scolaire et sur la reprise de leurs fonctions pour la rentrée prochaine. 

 
 
Questions de l’équipe enseignante adressées à la Mairie :  
- L’activité natation sera-t-elle reconduite en 2020-2021? La mairie accepte-t-elle de financer les entrées 
et le transport pour 2 classes? 
Réponse de M. Mathault (Adjoint au maire) : Oui  
 
 

- Que fait-on des anciennes séries de manuels scolaires et des livres de bibliothèques en mauvais état ? 
(peut-on les donner ?) 
Réponse de M. Mathault (Adjoint au maire) : M. Mathault viendra inventorier de combien de manuels il 
s’agit. 
 
 
- Comment va se passer la remise du dictionnaire aux élèves de CM2 pour cette année ? 
La municipalité propose de remettre les dictionnaires lors du pique-nique du 30 juin, organisé par l’équipe 

enseignante avec tous les élèves de l’école. Les parents y sont également conviés. 

 

 

- M. Durand questionne quant au ressenti des élèves sur cette période exceptionnelle liée au COVID-

19. 

L’équipe enseignante, comme les parents délégués, avaient repéré une inquiétude au début de la crise 

de coronavirus. Et chacun avait tenté d’y répondre en diffusant des informations adaptées, en rassurant. 

Des inquiétudes avaient ensuite émergées chez certains enfants au moment du retour en classe, quant 

au respect du protocole sanitaire. Mais tout s’est bien déroulé et les inquiétudes ont été levées.  
 

Le retour en classe a été bénéfique pour les enfants, sur le plan des apprentissages et du lien social. 

Les élèves de CM2 ont montré une certaine déception de quitter l’école primaire sans kermesse, 

spectacle, ni sorties de fin d’année. 
 

Chacun espère un retour rapide à la normale. 

 

Fin de la séance : 18h00 

 

Secrétaire de séance : Mme VIANO, enseignante.               

Procès- verbal rédigé par Mme LOMBARD, Directrice remplaçante de l’école. 

 

Mme LOMBARD, Directrice de l’école. 


